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晓月苑五里共议共建改造邻里花园晓月苑五里共议共建改造邻里花园
宛平街道

本报讯（通讯员 窦立敏 党瞳瞳）近日，晓月苑

五里西邻里花园建成，高低有致的小叶黄杨，四季常

绿，薰衣草与落新妇、月季正在完成季节的“交替”，

小区将实现从春到秋季季有花开，月月有花赏。同时，

这也是晓月苑五里社区的“居民议事厅”，在这小小

的一片天地，居民可以和社区工作人员相聚一堂，讨

论社区的大事小情，共治共商议，共同打造和谐的社

区氛围。

“邻里一家亲”曾是晓月苑第二社区五号楼西

侧的一片闲置的半圆形开放空地，始建于社区成立之

初。因为风吹日晒、日久失修等原因，出现了廊亭廊架

老化掉落、地面缺砖不平、石凳破损短缺等现象。

社区相关负责人介绍说：“这一区域地下大多是

建筑垃圾回填，土质比较差，这些年坚持做绿化种

花，成活率都非常低，致使这一区域的景观绿化成为

难题。后期又有居民在廊架上拉绳晾晒衣物、堆物堆

料，破坏了社区环境。”

经 过和街道领导的沟通，了解到区创森办、区

融媒体中心发起了一个“邻里花园”的项目。社区居

委会也多次征求听取居民的意见建议，经过商议讨

论，决定将这片低效边角地改造成“小而美”的开放

空间。

“邻里花园”设 计师何顺喜表示，这里在原有

基础上，设计成围合的圆形空间，代表邻里关系更圆

润、融洽。同时，通过翻新廊亭廊架，摆放一米花箱，

打造有设计感的门廊格栅造型，可以给居民提供一个

更温馨舒适的社区休闲环境。

居民可以在这里休闲娱乐，居委会可以在这里

组织活动，大家一起在这里拉拉家长、聊聊社区的

大事小情，一个共建共治共享的“居民议事厅”就这

样诞生了。 

“经过和街道以及居民的商议，我们决定多方面

利用社区微空间、进行多维度打造。利用这个空间，为

居民提供一个场所，居民的事居民议，居民的事居民

定，基层治理更有成效，社区也更有凝聚力。”社区相

关负责人说，“我们希望通过邻里花园项目，通过打造

‘邻里一家亲’这个区域，协商议事着力解决社区居

民的操心事、烦心事、揪心事，不断增强居民的获得

感、幸福感、安全感。特别是要调动社区志愿者、楼门

长、居民代表参与社区事务建设的积极性和主动性，

让生活在这个社区的居民共同参与，共同出谋划策、

共建共议，营造一个和谐有爱的生活氛围。”

在改造的过程中，街道始终给予社区大力的支

持，宛平街道相关负责人表示，“小区环境的提升是

宛平街道非常关注的一项重点工作，利用好项目和资

金逐步提高小区环境，提升小区居民的获得感和幸福

感是街道工委最为牵挂的事儿。这次区融媒体中心和

区创森办构建‘邻里花园’的项目与街道小区环境提

升不谋而合，在街道资金紧张的情况下，统筹党建活

动经费，对小区花园进行整体提升，既满足了居民休

闲娱乐的需求，又改善了环境，对国家卫生区的创建

也起到了很好的示范作用”。

通过改造“邻里花园”，社区内的居民活动场地

增加了，环境变美了，大爷大妈们遛弯、聊天也都有了

好去处，幸福感得到了很大提升。“现在这里干净又

凉快，还有桌椅，带孩子来很方便，我家小孙子每天

都要过来玩儿。”一位大妈笑着说。

新村街道

垃圾分类宣传进小区 推动环保观念入人心垃圾分类宣传进小区 推动环保观念入人心
大红门街道

本报讯（通讯员 刘天远）“王大姐，在楼上看到您

忙活半天了，辛苦啦，天气这么热，快喝口水歇歇。”海

户屯社区的业主刘女士对正在进行生活垃圾精细分类

的分拣员王大姐关心地说，说着把矿泉水递了过去，并

将已经分类好的垃圾投放进对应的垃圾桶里。通过近

年来小区内垃圾分类工作的开展，居民们的主动性和参

与意识不断提高，为了推进垃圾减量和社区环境的持续

优化，与桶站值守的分拣员形成了默契、处出了感情。

垃圾混置是垃圾，垃圾分类是资源。为了减少占

地、减少污染、变废为宝，垃圾分类是大势所趋。为进

一步深化垃圾科学分类理念，倡导社区居民主动参与

垃圾分类，6月15日上午，大红门街道海户屯社区在昊

天昊城市管理集团有限公司的协助下开展了“垃圾分

类我参与，大手小手齐倡导”的环保宣传活动。

活动现场，志愿者们向小区居民宣传垃圾分类的

好处，发放垃圾分类知识宣传单帮助居民进一步熟悉

垃圾分类常识，助力垃圾分类工作在小区持续推进。

良好习惯的养成需要一个漫长的过程，光靠书面

文字的宣传效果有限，所以本次活动根据小区生活实

际，将垃圾分类知识与居民实践体验活动相结合，通

过组织居民寻找、捡拾小区死角内隐藏垃圾并带回活

动现场进行分类的形式，努力通过体验活动让居民在

收获快乐的同时，学会分辨垃圾种类，进一步增强主

动参与垃圾分类的意识。活动现场热闹非凡，80余名

小区居民参与其中。住在7号楼的李阿姨在活动当中表

现尤为突出，在成功将寻捡到的5种垃圾准确分类并

投入相应的分类垃圾桶后，激动地和另一位阿姨分享

垃圾准确分类的技巧。李阿姨表示，通过参与活动，不

仅证明了自己比较了解垃圾分类知识，学到了一些之

前不知道的垃圾分类知识，还赢得了小奖品，非常开

心，并表示今后会带动小区内其他居民做好垃圾分类

投放，希望社区多举办类似活动。

下一步，大红门街道将持续强化生活垃圾分类措

施，继续做好宣传和引导工作，引导小区业主配合做

好垃圾分类，让生活垃圾分类、保护生态环境的观念

深入人心。

开展专项行动 整治地下空间开展专项行动 整治地下空间
本报讯（通讯员 孔德雨）“之前这地下室又脏又

乱，也不安全，现在整治了太好了！真是为我们居民办

了件实事！”居住在新村街道首经贸中街社区的居民

们纷纷称赞。

新村 街 道 辖区内 首经 贸中 街一 号 院 地下空间

因 多 次 转 手，加 之个 别 承 租 人 对 整 治 工作 不 配 合

等诸多原因，长期以来存在违规出租住人、改变 规

划用途 等问题，屡 禁不止。居民 们多次 投 诉，反 应

强 烈。新 村 街 道 高 度 重 视，联 合 樊 家 村 派 出 所 精

准排查，第一时间落实市、区安全隐患治理的工作

要求，在区委区政 府的大力支持下，联合各相关部

门通 过吹哨 报 到、现 场检 查、走访询问、调阅资料

等多种形式进行情况排查。多次联合区规自分局、

住 建 委 和 房 管局，对 地下 室 的 结 构、规 划 用 途 进

行研究，请相关部门协助理清开发、物业的主体责

任，制定清理整治工作方案并高效开展整治行动。

通过入户走访、多方协调，入户张贴《关于新村

街道首经贸中街一号院普通地下室违规出租住人停止

使用的通告》，对地下室居住人员进行劝离。同时督

促物业及承租人及时办理退费事宜，并积极对接丰台

区心理卫生中心及慧海天合律师事务所及时做好医疗

救助及相关法律咨询服务等一系列工作，取得了居民

的认可和理解，保证整治工作的顺利进行。

不到两周的时间，小区的地下空间违规出租住人

问题得到了彻底的解决，所有地下室登记在册的232

名居住人员已经全部搬离，人员清退率100%，地下室

内部隔断全部拆除完毕，建筑垃圾等及时清运消纳。

违规住人、环境脏乱等严重消防安全隐患问题得以有

效解决，辖区居民获得感、幸福感及安全感满意度大

大提升。

小区居民们拍手称赞，好评如潮。下一步，新村街

道将继续积极履职尽责，主动担当作为、攻坚克难，

为辖区群众营造安全感、参与感十足的生活环境。

本报讯 连日来，成寿寺综合执法队持续开展打

击非法小广告专项行动，提升环境秩序，净化居住

环境。

执法队员采取“一日一巡查、一日一清除”的方

式，实现对重点区域的巡查全覆盖，及时发现、及时

清理、及时取证，并报送停机。

同时，充分利用小广告治理微信群，对各社区工

作人员在群内报送的非法小广告线索开展调查取证，

有效增加整治辐射面，极大提高工作效率。对辖区居

民及商户开展非法小广告相关法律法规宣传，提高居

民知法、懂法、守法的自觉性。

截至目前，成寿寺街道综合行政执法队共查处

非法小广告4起，罚款1200元，批评教育12人次。

下一步，执法队将建立长效机制，定期开展小广

告专项整治“回头看”，着力打造干净整洁、美观有序

的宜居环境。

小广告大清理 
净化居住环境

成寿寺街道

本报讯（通讯员 迟大丽）近日，长安新城第一社

区的坡道改造完成，居民林大爷在推着老伴下楼的时

候高兴地说道：“这个坡道的改造，实在是又方便又

安全，我推着老伴下楼，再也不用发愁回来推不动了，

特别感谢社区作出的努力。”

日前，长安新城第一社区党委开展了社区包楼员

入户工作，又倾听到了居民关于进出单元门小楼道是

台阶好还是坡道好的声音。居民林大爷讲，“我现在

77啦，老伴78啦，年龄一天天大了，而且老伴也重，还

有残疾，坐轮椅，现在的这个钢板坡道太陡了，现在力

气没有以前大了，上来的时候推不动，下去的时候也控

制不住速度，而且冬天特别滑，出行实在不方便，希望

居委会给我们解决这个问题，改成平缓一点的缓坡，

让自己和老伴还有楼里的另外5户老人出行、买菜能

方便些”。

针对这个问题，长安新城第一社区党委带着能

不能改，有没有条件改，改完了后身高较高的居民出

行怎么办，资金怎么办等一系列问题，了解之前的情

况，深入调研，下定决心，一定要把问题解决，把事

办好！社区工作人员分头行动，副书记带着工作人员

对此楼门逐户征求意见，听取居民意见和建议，记

录不同需求。大多数居民同意改，也愿意接受居委

会提出的方案，将钢板改成水泥结构，同时也避免

了钢板踩踏时声音扰民。社区书记和居委会主任多

次往返现场，与物业工程人员查看实地情况，由于

楼门特殊性，找了多家施工方，就此单元的坡道问

题进行商议，与此同时社区也安排人员，特意对其他

单元楼门进行了丈量，发现4单元的门厅结构有两处

和其他单元的尺寸分别差了15厘米和20厘米。坡道

最高点与头上顶棚高度为180厘米，刚好是居民出

电梯向门厅走的第一步，调研中得知11层有居民的

净身高达到了1.93米，即使低头经过也会碰到头。

经过两个多星期的调研，多次征求居民们的意

见，在原有地平面的基础上下沉10厘米，作为坡道的

起点，并延伸原有坡道的长度，既保证低于原来的高

度，也延长了缓坡，在得到工程部门的认定后，确定的

方案也得到了居民的认可。坡道再次面临改造，社区

将改造方案和改造时间向居民公示。施工完结后，考

虑缓坡和轮椅的摩擦，新地面光滑，社区工作人员在

坡道上安装了防滑条且旁边安装了扶手，又增加了一

层安全性。同时改造的还有2区1号楼的两个单元门。

此次坡道改造，虽然几经波折，但经过社区工作人员

的不懈努力，最后还是终于实现了改造成功。施工结

束的回访中，居民们纷纷感慨，就这个小坡道社区可

真是上了心。

把居民需求放在心上，让社区成为居民的贴心

人。有问题找社区，这是居民的信任。接下来，长安新

城第一社区党委将持续强化党建引领，以社区民生为

重点，激活社区治理新动能，绘出居民幸福底色。

坡道改造 
改到了居民心坎里

青塔街道

曝光台
6月12日，区级大排查大整治专班督导督察组到

看丹街道开展检查。发现永旺商业有限公司北京丰

台分公司存在灭火器失压、配电箱和接线缆无保护

设施问题；发现丰台区爱心敬老院存在消防中控室

上侧玻璃破损问题；发现北京润泽昌达商贸有限公

司存在门口处线缆裸露，未安装保护套管问题。

针对上述发现的问题，区级大排查大整治专班

督导督察组第一时间与所属街道和相关部门取得联

系，说明问题隐患和潜在危险，并要求属地和行业

部门督促企业建立整改计划，明确整改措施、完成

时限和责任人，确保在规定时间内全部整改到位。

同时要求属地回查检视、防止反弹。


